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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Werk- und Verkehrsssausschusses und Ausschuss für die 
Belange des Schlosses Hagen und seines Umfeldes der Gemeinde Probsteierhagen 

(PROBS/WVA/04/2019) vom 14.11.2019 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Klaus Robert Pfeiffer zugleich Protokollführer 

Mitglieder 
Ralf Debus  
Frank Duffner  
Angela Maaß  
Fred Schlaak  
Angelika Schlauderbach als Vertretung für Frau Grundt 
Jörn Werner  

Sachkundige/r 
Alexander Kolberg Beirat für Natur u. Umw elt der Gemeinde Probsteierhagen 

Hans Jürgen Maas Freiwillige Feuerwehr Probsteierhagen 

Presse 
Astrid Schmidt Kieler Nachrichten 
 
Gäste 
Frau Lüneburg, Herr Lüneburg, Herr Hinrichs, Herr Kuhn, Herr Fahrenkrog, Herr Reischke 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Carolin Grundt fehlt entschuldigt 
 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 23:00 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Schloßstr. 16, "Schloß Hagen" -

Kaminsaal- 
 
 

Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Be-
schlussfähigkeit 

 

   
 2.   Genehmigung / Erweiterung der Tagesordnung, Dringlich-

keitsanträge 
 

   
 3.   Bestimmung eines Protokollführers  
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 4.   Niederschrift der Sitzung des Werkausschusses vom 
06.08.2019 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Sachstandsberichte  
   
 6.1.   Villa Wiese  
   
 6.2.   Übergangslösung Feuerwehrgebäude  
   
 6.3.   Verkehrsanordnung Pommernring - Blomeweg  
   
 6.4.   Treppensanierungen  
   
 7.   Erste Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde 

Probsteierhagen über die Reinigung der öffentlichen Stra-
ßen 

PROBS/BV/054/2019 

   
 8.   Haushaltsentwurf WVSA 2020  
   
 9.   Au Brücken im Park  
   
 10.   Bauhofangelegenheiten  
   
 10.1.   Zufahrt Bauhofgelände  
   
 10.2.   Fahrzeugbeschaffung  
   
 10.3.   Anschaffungen Ausstattungsgegenstände  
   
 11.   Überdachung auf dem Dorfplatz; Antrag WGP-Fraktion  
   
 12.   Mitfahrbänke; Antrag WGP-Fraktion  
   
 13.   Sicherung Radwege; Antrag WGP-Fraktion  
   
 14.   Mitteilungen Ausschussvorsitzender / Verschiedenes  
   
 15.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfä-
higkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende begrüßt alle Anwesenden. Die Einladung und die Bekanntma-
chung zur Sitzung erfolgten am 29.10.19 und sind damit form- und fristgerecht ergangen. 
Der WVSA ist gemäß § 38 GO Beschlussfähig.  
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TO-Punkt  2: Genehmigung / Erweiterung der Tagesordnung, Dringlichkeitsan-

träge 

 
Auf Antrag des Vorsitzenden wird die Tagesordnung wie folgt geändert und erweitert: 
 

- TOP 17 streiche „Beschlussfassung Fahrzeug Bauhof“, setze Auftragsvergaben  
- TOP 17.1  (neu) Asphaltierungsarbeiten Bauhof   
- TOP 17.2  (neu) Fahrzeug Bauhof  
- TOP 17.3  (neu) Anschaffung Ausrüstungsgegenstände    
- TOP 17.4  (neu) Elektroarbeiten Bauhof  

  
 
 
Beschluss: 
 
Der TO wird mit den vorgenannten Änderungen zugestimmt. 
 
 

Stimmberechtigte: 7  
Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Bestimmung eines Protokollführers 

 
Auf  Vorschlag des Vorsitzenden wird Herr Pfeiffer zum Protokollführer bestimmt. 
  
 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des Werkausschusses vom 06.08.2019 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Zur Niederschrift der Werkausschusssitzung gibt es keine Anmerkungen. 
 
 
Bekanntgabe und Sachstand der im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Be-
schlüsse: 

TOP 12.1     Wegesanierung Schrevendorf und, Fertiggestellt am 21.10.19 
TOP 12.2     Wegesanierung zum RRB Trensahl, Fertiggestellt am 14.10.19 
          Die Arbeiten wurden an die Fa. O. Schwerdt, Tökendorf vergeben 
                     Beide Beschlüsse wurden einstimmig gefasst. 
TOP 12.3     Mahd Schlauchwiese Schlosspark, Fertiggestellt am 23.09.19 
          Die Arbeit wurde an die Fa. WALK, Dannau vergeben 
          Der Beschluss fiel einstimmig 
TOP 12.4     Einbau NW-Pumpe Schacht Schloss Hagen, Fertiggestellt am 22.08.19 
          Der Auftrag wurde an die Fa. Elektro-Rethwisch, Probsteierhagen vergeben. 
                 Der Beschluss fiel einstimmig 
TOP 12.5     Pflege- und Sicherungsarbeiten Schlosspark, Fertigstellung 26.07.19 
         Der Auftrag wurde an die Fa. Probsteier Haus Service, Stakendorf vergeben. 
          Der Beschluss fiel einstimmig 
TOP 12.6     Digitales Baumkataster, diese Arbeit steht noch aus 
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          Der Auftrag wurde an die Landwirtschaftskammer S-H vergeben. 
                   Der Beschluss fiel mehrheitlich 
TOP 12.7     Spülen RW-Durchlass Hagener Moor, Fertiggestellt am 26.08.19 
          Der Auftrag wurde an die Fa. Remondis, Melsdorf vergeben. 
          Der Beschluss fiel mehrheitlich 
TOP 12.8     Resteinzäunung RRB Trensahl, Fertiggestellt am 14.10.19 
          Die Arbeit wurde an die Fa. WALK, Dannau vergeben 
          Der Beschluss fiel mehrheitlich 
TOP 12.9     Malerarbeiten Glockenturm Schloss Hagen, Fertiggestellt am 18.09.19 
          Die Arbeit wurde an die Fa. Krützfeldt, Heikendorf vergeben,  
          Der Beschluss fiel einstimmig 
In diesem Zusammenhang dankt der AV dem Vorsitzenden des FÖV Schloss Hagen, Herrn 
Karl Heinz Fahrenkrog für die Übernahme der Gesamtkosten durch den FÖV. 
TOP 13.       Personalangelegenheit,   
          Der Beschluss  des FIL-Ausschusses vom 31.07.19 wurde vom WVSA 
            vollinhaltlich übernommen 
          Der Beschluss fiel einstimmig 
 
 
 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 

 
Der AV fragt die Bürgermeisterin auf welche Veranlassung und Beschluss die Pflege der 
Gemeinde-Homepage nun durch Herrn Bohlen geschieht.  
Laut Aussage der Bgmin. handelt es sich hierbei um eine Absprache zwischen Herrn Hof-
acker und Herrn Bohlen. Der AV verweist hier auf einen bestehenden Vertrag mit Herrn Hof-
acker. 
Herr Reischke und Herr Fahrenkrog monieren die VZ vom Pommernring zum Blomeweg. 
Herr Reischke fragt, wer das  Sackgassenschild am Christinentaler Weg aufgebaut hat. Dem 
AV ist davon nichts bekannt. 
Herr Reischke moniert ein fehlendes Sackgassenschild am Petersberg. 
Der AV kümmert sich darum. 
Herr Maas fragt ob die Einwohnersprechstunde zukünftig am Ende des öffentlichen Teils der 
Sitzung durchgeführt werden kann. 
Der AV sagt dies für zukünftige Sitzungen des WVSA zu. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6: Sachstandsberichte 

 
 
 
TO-Punkt  6.1: Villa Wiese 
 
Die Baugenehmigung des Kreises gemäß Umnutzungsantrag liegt seit dem 11.09.19 vor. 
Durch Krankheit des Architekten verzögerte sich die Aufnahme der weiteren Arbeiten. Dem 
AV ist der momentane Sachstand nicht bekannt. Er zeigt sich verärgert über fehlende und 
fordert  Information durch den Architekten und die Bgm`in. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6.2: Übergangslösung Feuerwehrgebäude 
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Bis auf kleinere Restarbeiten ist die Halle fertig.  
Er dankt Herrn Ralf Debus und den beteiligten Freiwilligen für die ehrenamtlich geleistete 
Arbeit. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6.3: Verkehrsanordnung Pommernring - Blomeweg 

 
Die VZ wurden gemäß Verkehrsanordnung des Kreises am 26.09.19 aufgebaut. 
Der AV dankt der Fam. Behrends, Masurenweg 30 für die Genehmigung zur Aufstellung ei-
nes Schildes auf ihrem Grundstück. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6.4: Treppensanierungen 

 
Die Treppe vom Pommernring zum Masurenweg ist bis auf das Aufstellen der Geländer ab-
geschlossen. Zum Aufstellen der Geländer ist die Eigentümerin des angrenzenden Grund-
stücks zum Schneiden ihrer Hecke aufzufordern. Die Bürgermeisterin wird diesbezüglich 
tätig. 
In diesem Zusammenhang erklärt der AV, dass es in der Gemeinde sehr viele Hecken gibt, 
die zum Teil weit in den öffentlichen Bereich wie Geh- und Fahrradwege- hineinreichen. 
In einen entsprechenden Hinweis in den ON sollen Eigentümer / Mieter auf diesen Missstand 
hingewiesen und zur  Beseitigung aufgefordert werden. 
Auf Grund gesetzlicher Vorgaben ist eine Erneuerung der Treppe vom Masurenweg zum 
Dorfplatz in bisheriger Form nicht mehr möglich. Um das vorgeschriebene Gefälle von 6% 
einzuhalten muss der Weg zukünftig eine Länge von 30m haben. Um dies zu erreichen, wird 
der Weg  über Bögen ausgeführt werden. 
  
 
 
 
TO-Punkt  7: Erste Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Probstei-

erhagen über die Reinigung der öffentlichen Straßen 
Vorlage: PROBS/BV/054/2019 

 
Mit der Endabnahme des Baugebietes Dabeler Ring am 20.09-2019 sind die öffentlichen 
Bereiche des Baugebietes in das Eigentum der Gemeinde übergegangen. Da in der Ge-
meinde eine Straßenreinigungssatzung vorhanden ist, muss die Straßenreinigungspflicht  
der Anwohner in dieser Satzung verankert werden. 
Der AV verliest die Vorlage des Amtes Probstei zu dieser Satzungsänderung. 
In diesem Zusammenhang verweist der AV auf die Möglichkeit der Einsichtnahme auf 
die Straßenreinigungssatzung unter: 
www.amt-probstei/Bürgerservice/Bürgerinformationsportal/Satzungen/Gemeinde 

Danach ergeht folgender  
 
 
 
Beschluss: 
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Der WVSA empfiehlt der Gemeindevertretung die erste Satzung zur Änderung der Satzung 
der Gemeinde Probsteierhagen über die Reinigung der öffentlichen Straßen in der Fassung 
des Entwurfs gemäß Verwaltungsvorlage PROBD/BV/054/2019 zu beschließen. 

  
 
 
 

Stimmberechtigte: 7  
Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Haushaltsentwurf WVSA 2020 

 
Der vorliegende Haushaltsentwurf für den WVSA wird in den einzelnen Punkten vom AV 
vorgestellt,  besprochen und in einigen Haushaltsstellen den zu erwartenden Nachforderun-
gen angepasst. 
 
 
 
 
Beschluss: 
 

Der Ausschuss stimmt dem vorgelegten Haushaltsentwurf für den Verwaltungs- und Vermö-
genshaushalt mit den eingetragenen Änderungen zu. 
 
 
 
 

Stimmberechtigte: 7  
Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Au Brücken im Park 

 
Beide Aubrücken im Schlosspark sind Erneuerungs- bzw. Reparaturbedürftig. 
In der Sitzung des WVSA vom 10.01.19 wurde gemäß Antrag der CDU-Fraktion die Proble-
matik der nördlichen Brücke bereits thematisiert. Da im Rahmen der Erneuerung des Stau-
wehrs und der Verlegung des Rechens in der Au geklärt werden sollte, wo der Rechen zu-
künftig eingebaut werden soll, wurde kein Beschluss gefasst. 
Bei einer erneuten Begehung am 30.09.19 u. A. mit Frau Dr. Meyer vom Landesamt für 
Denkmalpflege, wurde im Einvernehmen mit der Gemeinde, dem FÖV Schloss Hagen und 
dem Beirat für Natur und Umwelt beschlossen, dass der Rechen nicht im Bereich der Brücke 
eingebaut wird. 
Zwischenzeitlich musste aus verkehrssicherungsgründen die südlich gelegene Brücke ge-
sperrt werden. Die Reparatur dieser Brücke durch Mitarbeiter des Bauhofs wurde gestern 
abgeschlossen und die Brücke wieder freigegeben.  
Zur Erneuerung der nördlichen Brücke weist die Bürgermeisterin darauf hin, dass trotz Was-
serstands Regulierung durch die Stauwehr am Taterlager es bei Starkregenfällen zu einer 
erhöhten Anschwemmung von Bruchholz kommt. Dadurch wird die Brücke im Extremfall 
überschwemmt. Da eines der Widerlager ersetzt werden muss, schlägt die Bürgermeisterin 
vor, die zu erneuernde Brücke höher zu setzen bzw. eine Bogenbrücke zu realisieren.  
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Beschluss: 
 

1. Der WVSA empfiehlt der Gemeindevertretung mit der Planung zur Erneuerung der Au 
Brücke im Schlosspark zu beginnen. 

2. Der Landschaftsarchitekt Muhs, Kiel, der Förderverein Schloss Hagen und das  Lan-
desamt für Denkmalpflege sind in die Planungen mit einzubeziehen und der Gemein-
devertretung einem englischen Landschaftsgarten entsprechenden Vorschlag zu un-
terbreiten. 

3. Ein favorisierter Vorschlag soll durch die Bürgermeisterin in der AktivRegion Ostsee-
küste vorgestellt werden um Fördergelder zu erlangen. 

4. Der Förderverein Schloss Hagen wird gebeten, im Rahmen seiner Möglichkeiten eine 
finanzielle Unterstützung zu leisten. 

 
 
 

Stimmberechtigte: 7  
Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Bauhofangelegenheiten 
 
 
 
TO-Punkt  10.1: Zufahrt Bauhofgelände 

 
Zu diesem TOP liegt eine Anlage mit Hinweisen aus dem Mängelbericht der DEKRA vor. 
Die darin aufgeführten Mängel sind schnellstmöglich abzustellen um eine Sperrung des 
Bauhofes zu verhindern. 
Nach Erläuterungen durch den AV und der Bürgermeisterin ergeht folgender  
 
 
 
 
Beschluss: 
 

1. Für die Arbeiten gemäß Strichaufzählung 1 – 5 der Anlage wurden Angebote einge-
holt. Eine eventuelle Auftragsvergabe erfolgt unter dem TOP 17.1 und TOP 17.4 

2. Zur Strichaufzählung 8 der Anlage ist nach Begutachtung durch das Amt Probstei die 
weitere Vorgehensweise abzustimmen. 

3. Die Arbeiten gemäß Strichaufzählung 9 – 12 der Anlage sind durch den Bauhof zu er-
ledigen. 

 
 
 

Stimmberechtigte: 7  
Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10.2: Fahrzeugbeschaffung 
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Anstehende Reparaturen an den Fahrzeugen UNIMOG und FORD Schlepper  sind nach 
Gutachten durch Fachfirmen in einem Zustand, der einen Weiterbetrieb aus wirtschaftlichen 
Gründen nicht mehr zulässt.   
Durch den Vorarbeiter des Bauhofs, Herrn Berg,  die Bürgermeisterin und den stellvertreten-
den Bürgermeister,  Herrn Schröder wurden Angebote für ein Neufahrzeug eingeholt die im 
nichtöffentlichen Teil der Sitzung unter dem TOP 17.2 besprochen werden. 
  
 
 
 
TO-Punkt  10.3: Anschaffungen Ausstattungsgegenstände 

 
Die Anlage zu diesem TOP wurde durchgesprochen und vom AV auf die Notwendigkeit der 
Anschaffungen für den Bauhof verwiesen. Eine weitere Beratung und Beschlussfassung er-
folgt unter dem TOP 17.3 im nichtöffentlichen Teil der Sitzung. 
  
 
 
 
TO-Punkt  11: Überdachung auf dem Dorfplatz; Antrag WGP-Fraktion 

 
Der AV verliest den Antrag der WGP-Fraktion und weist darauf hin, dass ihm der vorliegende 
Antrag nicht aussagekräftig genug ist. Ihm fehlen weitere Angaben über die Art und Weise 
der Überdachung, Ideenskizzen und Beschlussvorschlag.  
Die Bürgermeisterin erläutert den Hintergrund des Antrages. Danach soll die Attraktivität des 
Dorfplatzes gesteigert werden. Auch könnten hier Witterungsunabhängige Veranstaltungen 
durchgeführt werden. Die Überdachung sollte so gestaltet werden, dass sie durch Nutzer 
oder den Bauhof auf- und abgebaut werden kann. 
Eine Förderung des Vorhabens wurde dem AV durch die Regionalmanagerin der AktivRegi-
on Ostseeküste bestätigt. Allerdings verweist Sie auf die Höhe eines Förderbetrages  wel-
cher Mindestkosten von ca. 18.000 € - 19.000 € voraussetzt.  
Unterbrechung der Sitzung von 21:10 Uhr bis 21:13 Uhr:  

Ein Einwohner gibt zu bedenken, dass die Verkehrssicherungspflicht bei der Gemeinde liegt 
und dass ein Statiker eine Überdachung überprüfen und abnehmen muss.  
 
Der Antrag wird von der WGP zurückgezogen um für die nächste Sitzung des WVSA Gestal-
tungsvorschläge vorlegen zu können. 
  
 
 
 
TO-Punkt  12: Mitfahrbänke; Antrag WGP-Fraktion 

 
Der AV verliest den Antrag der WGP-Fraktion. Er begrüßt diese Initiative um die Mobilität im 
ländlichen Bereich zu steigern. 
Durch die derzeitige Fahrplangestaltung der VKP ist die Gemeinde Probsteierhagen jedoch 
sehr gut mit den Nachbargemeinden und den  Unter- und Oberzentren im Kreisgebiet ange-
bunden. Lediglich die Verbindung von Probsteierhagen nach Laboe / Heikendorf  ist mit drei 
Fahrten pro Tag nicht nur schlecht, sondern extrem unterversorgt. In diesem Bereich bietet 
sich die Aufstellung einer  Mitfahrbank an. Eine Mitfahrbank ist jedoch nur dann von Nutzen, 
wenn an den Endpunkten ebenfalls Mitfahrbänke aufgestellt werden. Hier sind vor Inangriff-
nahme der Maßnahme Absprachen mit den anderen Kommunen erforderlich. Sinnvoller wä-
re es, wenn man im Amtsbereich  ein vernetztes Vorgehen gemeindeübergreifend organisiert 
würde. 
Für eine Förderung durch die AktivRegion Ostseeküste gilt die Aussage wie unter TOP 11.  
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Da in dem angedachten Bereich zur Aufstellung einer Mitfahrbank keine gemeindliche Flä-
che zur Verfügung steht, sind mit eventuellen Flächeneigentümern Pachtverträge abzu-
schließen. 
Unterbrechung der Sitzung von 21:25 Uhr – 21:35 Uhr: 

Durch mehrere Einwohner wird auf die Haftungsfrage bei Unfällen, die Gefährlichkeit für Kin-
der usw. hingewiesen. Des Weiteren sollte die in der  Zeitung vom Mittwoch, den 13.11.19 
angesprochene Einführung der Anruf-Linien-Fahrten (Alfa) durch die VKP in der Probstei 
abgewartet werden. 
Nach ausführlicher Diskussion ergeht folgender 
 
 
 
 
Beschluss: 
 

1. Die Bürgermeisterin eruiert in den Gemeinden Laboe und Heikendorf ob Interesse an 
dieser Maßnahme besteht. 

2. Der AV wird beim Geschäftsführer der VKP nachfragen ab wann das System Alfa in 
der Probstei umgesetzt werden soll 

3. In Abhängigkeit von 1 und 2 wird weiter endschieden. 
 
 
 
Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  13: Sicherung Radwege; Antrag WGP-Fraktion 

 
Der AV verliest den Antrag der WGP-Fraktion der durch die Bürgermeisterin weiter erläutert 
wird. 
Ob und in wie weit eine farbliche Gestaltung der Fahrradwege im Bereich der Überquerung 
von Ortsstraßen realisiert werden kann, muss mit dem Straßenbaulastträger abgestimmt 
werden. Zur Kenntlichmachung des abbiegenden Fahrradweges am Dorfplatz sollen durch 
den Bauhof Piktogramme auf dem Weg aufgebracht werden. 
Im Bereich des Wulfsdorfer Weges sind durch den Bauhof die Hinweisschilder auf den Fahr-
radweg freizustellen. Da im Ostpreußenweg bereits fünf Bordsteinabsenkungen vorhanden 
sind, ist eine weitere Bordsteinabsenkung entbehrlich. 
Die Sichtmöglichkeit bei einer Ausfahrt aus dem Hagener Weg zur K 24 und der Schloss-
straße in die L 50 ist stark eingeschränkt. Hier wäre das Aufstellen von Verkehrsspiegeln 
eine Maßnahme, die die Verkehrssicherheit erhöhen würde. Auch hier sind Absprachen mit 
den Straßenbaulastträgern erforderlich. 
Der AV wird ein Gespräch mit der Straßenbauverwaltung S-H in Schwentinental führen und 
danach dem WVSA Lösungsmöglichkeiten aufzeigen. 
  
 
 
 
TO-Punkt  14: Mitteilungen Ausschussvorsitzender / Verschiedenes 

 
Unter diesem TOP werden vom AV folgende Punkte angesprochen: 
 

- Knickpflege im Pachtgarten hinter dem Schlosspark 
- Die Erneuerung des 1.Hilfe-Kasten im Schloss 
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- Erforderliches Treppengeländer Masurenweg – Blomeweg 
- Frage an GV Debus wg. Solarbeleuchtung Blomeweg  

Hierzu legt Herr Debus Angebote für Solarleuchten vor. Diese Angebote wurden 
dem AV jedoch nicht für eine Behandlung in dieser Sitzung vorgelegt 

- Verkauf des Hauses Alte Dorfstraße 54 
- Reparatur des Fußweges vom Blomeweg zum Schlosspark und der Suche nach 

einem ehemaligen Eiskeller im Rahmen der Bauarbeiten Neubaugebiet B-Plan 13 
erfolgt durch den Erschließungsträger 

- Die Abfrage im Ausschuss wg. einer Ausrüstung mit I-Pads im Rahmen eines di-
gitalen Sitzungsdienstes wurde von allen positiv aufgenommen.  

  
 
 
 
TO-Punkt  15: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte bis 19 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten.   
 
 

Stimmberechtigte: 7  
Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung:    22:08 Uhr 
 
Die Gäste verlassen den Kaminsaal. 
 
 
 
Wiederaufnahme der Sitzung:  22:13 Uhr 
 

 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Klaus Pfeiffer  Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender u. 

Protokollführer - 
 - Amtsdirektor - 
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